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[ 발표 1 ] 러시아

 러시아의 사회사업

쥬코프 바실리 이바노비치

(러시아국립사회대 총장,

러시아과학아카데미 학술원 회원)

존경하는 숙녀  신사 여러분! (본 학술 회에 참석하신 여러분)

존경하는 한국사회복지학회의 회장이신 이 철 교수님!

는 한국사회복지학회가 그 50주년을 기념하여 개최된 국제학술 회에 참석하신 존경하는 분들 

앞에서 발언하는 을 갖게 되었습니다. 지난 세월 동안 귀 학회는 자국에서 높은 상을 획득

했고 세계 으로도 존경을 리고 있습니다. 러시아국립사회 학교의 체 10만 명의 이름으로 한

국사회복지학회 회원들에게 학회 설립 50 주년을 축하하며, 특히 회장님께 러시아사회사업아카데

미의 이름으로 축사를 수교하고 한 사회과학의 발 에 기여한 공로와 그리고 한국사회복지학회 

창립 50주년에 맞추어 귀 학회의 회장님이 러시아사회교육아카데미 명 원사로 선출되었으며 "숭

고한 노력"이란 황 훈공기장을 수여 받았다는 것을 알려드리는 바입니다.

존경하는 숙녀  신사 여러분! 세계에서 발 되고 있는 통합과정은 사회사업 역에서의 력

을 해 유리한 조건을 마련하고 주민들을 한 사회 사의 국가 체계들의 발 은 여러 나라들의 

학 들 사이의 상호작용을 한 바탕이 됩니다.

러시아에서 형성된 사회사업의 국가  학 는 가장 신흥 이고 거  학인 러시아국립사회 학

교가 표하는 것입니다.

러시아국립사회 학교는 1991년 11월 25일에 러시아 정부의 결의서에 의해서 설립되었습니다.

사회사업, 사회보험, 사회 교육학과 심리학, 사회의료와 재활, 청년학과 가정학, 청년 법학 등은 

러시아국립사회 학교의 교육 활동에 있어 우 인 방향이 됩니다.

러시아국립사회 학교에서 문가들의 교육은 63개의 방향에 따라 수행되고 있습니다. 이 학

교는 러시아에서 처음으로 청년학  가정학 강좌, 러시아 역사와 문학 강좌, 사회 이며 교육학

인 정보학 강좌, 노동법과 사회법 강좌, 가정법과 청년법 강좌 등을 설립했습니다. 러시아국립사회

학교에는 러시아에서 유일한 것으로서 뇌성마비를 앓고 있는 아동의 사회  재활 연방 센터가 

활동하고 있고 "가정. 간호인. 인구학" 이라는 과학-교육  센터가 설립되었고 청년학  가정학 학

부가 개설되었으며 청년들의 종교단체들을 포함한 청년들에 한 사업을 처리하는 문가들의 교

육이 수행되고 있습니다.

지  재 러시아국립사회 학교에서 10만명 이상의 학생들이 학업에 열 하고 있습니다. 본 

학교는 가정학, 가정과 결혼 역에서의 문가들의 교육, 사회 노년학, 장애인들의 재통합, 뇌성마
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비란 진단을 지닌 아동의 재활 등 러시아의 사회  발 과 련된 결정  제 문제에 한 과학-교

육  활동에 있어 새로운 방향들을 형성시키고 있습니다. 연 사와 련된  기술 문가

들의 교육이 수행되고 있고 노동보호 역에서의 인재교육이 수행되고 있으며 청년 법학과 청년들

에 한 사업 리 역에서 문가들을 교육시키고 양성하기 한 로그램들이 개발되고 있으며 

사회 으로 결정된 질환을 항하는 역에서 새로운 교육 로그램들이 형성되고 있습니다.

러시아국립사회 학교의 교안은 2,000개 이상의 교과목, 선택과목과 독창  특강의 교육을 포함

합니다.

러시아국립사회 학교는 러시아의 가장 큰 50개의 학들 의 하나가 되는데 러시아 국가내의 

표 인 기업체들에서 우리 졸업생들에 한 수요가 있습니다. 2005년도에 러시아국립사회 학교

는 그 졸업생들을 해서 세계의 37개의 나라들의 인력시장에 길을 개척한 결과로 유럽 인증을 통

과했습니다. 2006년도에 러시아국립사회 학교는 러시아에서 처음으로 국제인증을 성공 으로 통

과하여 국제품질 리보증서를 수여 받았습니다.

러시아국립사회 학교는 사회  제 문제에 한 학술 토론회들의 주최자가 되고 과학-실천  

회, 세미나, 학술회의, “원탁회의” 등을 수행하고 있고 출 활동을 발 시키고 있고 과학-계몽 이

며 정보 인 사업에 크게 기여하고 있습니다. 매년 러시아 국  국제 사회 회가 진행되고 있

습니다. 매년 계속되고 있는 학문의 발 을 한 국제학술 회는 2007년 11월 26일∼28일까지 진

행될 것입니다. 그것의 주제는 "사회  좌표의 세계  체계 내에 있는 러시아"입니다.

법안과 입법 활동에 한 문  감정, 러시아 연방의 사회  독트린(국제 계에서 자기 나라의 

정책이나 행동의 기반이 될 원칙을 공식 으로 표명한 것), 국가청년정책의 략, 러시아 연방의 

인구학  발 에 한 개념 등과 같은 규모  정책문서의 개발 등에 참여하는 것은 러시아국립

사회 학교가 하는 역할이 국가 으로 특별한 지 를 갖고 있다는 것을 의미합니다.

그러므로 러시아국립사회 학교는 규모 학문  교육센터가 되는 한편 국가의 사회정책을 

한 인재 이며 정보-분석 인 보장에 직  참가하고 있습니다.

세계 인 변화시 에 역학 으로 발 하고 있는 과정들에 한 이론 이며 철학 이고 사회학

인 사려에 있어 사회과학들의 역할은 제고되고 있습니다. 그것과 동시에 주민들을 한 사회 사

의 실제  형태들에 한 요구사항이 제고되고 있습니다. 사회  지식과 실천  사회사업은 시민

사회의 강화, 민주주의  제도의 확립  인권보호와 같은 요한 역에서 특별히 당면한 것이 

되고 있습니다.

어떤 사회에서나 인간의 지 는 생활비, 자신이 처한 환경과 타인들에 한 계에 의해서 결정

되는 것입니다. 의 각 방향에 따라 사회  조화로의 진은 더더욱 문제가 되고 있습니다. 재산

 분화와 그것부터 흘러나오는 사회  불평등은 개별  나라에서나  문명에서도 표 인 것입

니다. 인간과 자연 사이에 조화의 징조가 없고 "합리 인 인간"이 자신이 처한 환경에 한 고마운 

태도를 추구하는 것이 없습니다. 문명의 주체들의 상호간 계는 보다 더 큰 불쾌를 특성으로 하

고 있습니다.

21세기가 갖고 있는 장 들이나 단 들도 세계  성격을 지니게 되었습니다. 이를 살펴보면, 하

나의 정보  공간이 조성되고 있으며 다른 한편, 테러 행 는 세계  상이 되고 있습니다. 무역

도 지하 경제도 세계 인 것이 되었습니다. 진보의 홍수는 이에 못지 않는 문제 들의 홍수를 창

출했습니다. 컨  세계  정보는 세계  허  정보를 창출하고 륙 인 인구학  폭발은 통제 

없는 굉장한 이민을 래하고 첨단기술이 숙련공들의 사회  신분을 빼앗고 있습니다.
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세계 인 립의 상황에서 사회교육의 사명은 자연, 사회  국가와의 인간의 계를 조화롭게 

하는 것에 기여하는데 있습니다.

이 사명을 실 하는 것은 상당히 복잡한 일입니다. 세계 공동체는 해결의 공인된 도구가 없고 

상당히 리한 모순으로 가득 찬 공간입니다. 그 모순들 의 주된 것은 세계 공동체에서의 엄청

난 변화와 리더십을 주장하고 있는 국가들을 비롯한 일부 국가들의 통 인 행  규범 사이의 

모순입니다. 기존의 법 인 평등권은 국제법의 모든 주체들의 국가  자주권을 더 이상 보장하지 

못합니다.

세계 발 의 가장 요한 모순들 의 하나는 세계  질서의 요소들 사이의 상호의존성의 제고된 

정도와 불안정화시키는 요인들이 이런 의존성에 끼치는 향의 증가 사이의 모순입니다. 이 모순이 

힘에 의해서 해결되는 상황에서 테러 공격을 포함한 여러 형태로 된 반응이 도발되고 있습니다.

세계  변화의 맥락에서 사회  요인들이 국가에 의한 종족  공동체의 회복이란 노선에 따른 

국민들의 규합에 끼치는 향의 강화가 보입니다. 국민들의 통일은 정치  노력뿐만 아니라 생활

수 의 균등화, 개성의 이해 계의 우 성의 인정, 민주주의  자유와 인권의 확립 등 일련의 조건

의 결과가 되었습니다. 이런 유별나게 복잡한 과정은 유럽(독일)에서도 아시아(베트남)에서도 그 

정 인 결과를 보여주었습니다. 이런 경향이 한국민족을 포함한 다른 국민들의 운명에서도 유사한 

형태로 발 되겠다고 사려됩니다.

세계의 모든 나라들과 마찬가지로 러시아의 사회정책은 지정학  조건과 지리-사회  욕구  

국가의 국내 발달의 황과 특성 등을 고려하여 형성되는 것입니다.

러시아사회정책은 체계  근법을 특성으로 합니다. 러시아의 사회발 략은 "러시아 연방은 

그 정책이 인간의 인간다운 생활과 자유로운 발달을 보장하는 조건의 마련을 지향한 사회복지국가

이다" 라고 명시하고 기본 인 법인 러시아 연방 헌법에 의해서 공식 으로 정립된 것입니다.

주민들의 인간다운 삶을 한 조건을 보장하는 사회  하부구조를 발 시키는 활동은 사회정책

의 기본이 됩니다. 인간의 신체 이며 정신 인 발달 과정에의 합목 인 향은 사회 역의 자

원  잠재력에 크게 의존하는 것입니다. 사회 역을 발 시키기 한 로그램들의 개발과 실

에 있어서의 주도  역할은 사회의 여러 사회  집단들과 계층들의 이해 계의 균형을 보장해야 

하고 정권, 기업과 지방 공동체의 이해 계를 조화롭게 해야 하고 발생하는 사회  변형을 허용하

며 청산해야 하고 사회에서의 사회  안정을 추구해야 하는 입법  집행권력 기 들에게 부여됩

니다.

러시아에서 우선 인 해결을 필요로 하며 가장 심각한 사회  제 문제는 유익하지 못한 인구학

 상황과 가정의 기; 빈곤의 높은 수 과 주민들의 소득의 한 분화; 인력의 낮은 질; 비효

율 인 취업 등에 있습니다. 인 사회정책의 가장 요한 방향들은 인구분야, 고용 역과 인

력시장에서의 정책, 빈곤률의 하, 주민들의 소득과 복리의 향상, 사회의 사회  건강의 강화 등

에 있습니다.

사회정책의 실 에 있어서는 목표에 따른 로그램들이 요한 역할을 수행하는데 그것들 에

는 보건, 교육, 주거  공공시설 역과 농업 등 역에서 러시아의 국  로젝트들은 특별한 

지 를 차지하고 있습니다. 모든 4가지 략 이고 우 인 국  로젝트는 사회  성향을 지

니며 러시아 사회의 발달, 인 세계에서 그것의 계 구축에 있어 장기 인 바탕이 됩니다. 

사회사업은 러시아에서 사회정책을 실 하는데 있어 주된 제도  수단으로 인정 받고 있습니다.

러시아에서의 사회사업의 목표는 인간의 건강과 복리의 강화에 면 으로 기여하는데 있고 그 
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과제는 인생이란 길의 모든 단계들에 걸쳐 그에 한 문제를 해결하는 것에 기여하는데 있습니다. 

목표와 과제의 실 은 수단과 사회  기술에 의해서 그 성격은 사회-문화  맥락과 통에 의해서 

결정됩니다.

인 러시아 사회정책을 실 하고 있고 사회사업의 사명, 내용과 조직을 결정하는 주체들 

에는 러시아 사회교육의 주도  기 인 러시아국립사회 학교가 특별한 역할을 수행하고 있습니다.

효율 인 사회정책의 형성과 실 에 있어서의 가장 요한 조건들 의 하나는 여러 국가들의 

사회사업 학 들이 축 한 경험으로 주민들을 한 국가의 사회 사체계를 풍유화하는 데 있습니

다. 러시아국립사회 학교는 미국, 캐나다, 독일, 헝가리, 스웨덴, 노르웨이, 국  기타 국가들의 

학교들과의 력을 발 시키고 있습니다. 러시아국립사회 학교에서 실행되고 있는 활동 에는 

역한 장교들의 재교육을 수행하는 "러시아 – 북 서양조약기구"란 센터가 활동하고 있고 러시

아-독일 장애인들의 사회재활센터가 설립되어 있고 뇌성마비를 앓고 있는 아동의 사회  재활 센

터(러시아-헝가리)가 운 되고 있습니다.

우리는 제주 학교, 주 학교, 한국사회사업가 회 등을 포함하여 한민국의 학교들과의 다

차원 인 력의 발 에 각별한 주의를 기울이고 있습니다. 우리는 한국에서의 러시아국립사회

학교 학생들의 장기  실습의 결과를 높게 평가하고 있으며, 한국사회사업가들의 표집단인 한국

사회복지사 회의 표단의 러시아국립사회 학교 방문도 유별하게 효율 인 것이었습니다. 우리

의 향후 계획은 사회사업의 이론, 교수법과 실천에 한 기  교과서들을 러시아어와 한국어로 

번역하는 것; 국제사회학  세미나를 정기 으로 수행하는 것; 각종 회와 회의들에 참가하는 것; 

학술  정보와 표단들의 교환; 국제 청년 의 발달 등이 있습니다.

존경하는 숙녀  신사 여러분(학술 회 참가자 여러분)! 본 국제학술 회의 사업에 참가할 수 있는 기

회를 주심에 해 감사의 말 을 드리며, 러시아국립사회 학교 본  건물의 모형인 기념품을 회 회장

이신 이 철교수님께 수교해드립니다. 이것은 한국 동료들을 언제나 기쁘게 환 하겠다는 러시아의 측의 

징표입니다.

 

그 동안 경청해 주셔서 단히 감사합니다.
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Social work in modern Russia

Zhukov V. I.

(Rector of the Russian State Social University,

Academician of the Russian Academy of Sciences)

Dear ladies and gentlemen!

Dear Mr. President of the Korean Academy of Social Welfare, professor Lee Young Chul! 

I consider it an honor to address to the respected participants of the International 

Conference devoted to the 50th anniversary of the Korean Academy of Social Welfare. During 

this period the Academy has gained high authority in the country and is respected in the 

world. Let me congratulate social worker sof Korea on this anniversary on be half of our one 

hundred-thousand th Russian State Social University and to hand over to you, dear Mr. 

President, the address on be half of the Russian Academy of Social Work and also to declare 

that fory our merit sin the development of social science and inconnection with the fiftie than 

niversary of the Korean Academy of Social Welfare, you, Mr. President, has been elected as a 

Honorary academician of the Russian Academy of Social Education and is awarded with the 

gold breastplate «For noble work».

Dear ladies and gentlemen! The integration processes developing in the world are creating 

favorable conditions for cooperation in the field of social work, and the dynamic development 

of national systems of social service of people is a basis for collaboration between scientific 

schools of different countries.

The national school of social work in Russia is represented here by the youngest and largest 

Russian State Social University (RSSU).

RSSU was founded by the decision of the Russian Government in November, 25, 1991.

Thepriority directions of RSSU include: social work, social insurance, social pedagogics and 

psychology, social medicine and rehabilitation, juvenile law and family studies; etc.

There are 63specialtiesinRSSU.ItwasRSSUthatfirstopenedinRussiathedepartmentsofjuvenile law 

and family studies, social history and culture of Russia, social and pedagogical computer 

science, labor and social law, family and juvenile law. RSSU has the only in Russia Federal 

Center for Social Rehabilitation of Children, suffering from cerebral paralysis; it has a scientific 

and pedagogical center 

"Family. Tender. Demography", a faculty of juvenile law and family studies; it prepares 
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specialists for work with young people, including members of religious organizations.

Now there are more than 100,000 students in RSSU. The university is developing new 

research and education directions connected with the key problems of social development of 

Russia: professional training of specialists in family studies, family and marriage, social 

gerontology, reintegration of invalids, rehabilitation of children with the diagnosis «cerebral 

paralysis», etc. The University also trains students on modern technologies of pension service, 

protection of labor, juvenile law, organization of work with the youth, new curricula are being 

developed in the field of counteraction to socially caused illnesses.

The curricula in RSSU include more than 2000 obligatory and optional subjects. 

RSSU is one of the50 largest universities of Russia which graduates work for the leading 

national corporations. In 2005. RSSU has successfully passed the European certification that 

gave our graduates the opportunity to work in labor markets in 37 countries of the world. In 

2006 RSSU became the first university in Russia that passed the International certification and 

received the International certificate of quality management.

RSSU acts as an organizer of scientific discussions on social problems, holds scientific and 

practical conferences, seminars, symposiums and "round tables", develops publishing, makes a 

big contribution to research, educational, and information work. All-Russia and International 

Social Congresses are annually held at the University. The next International Social Congress 

will take place in November, 26-28, 2007. Its topic is «Russia in the global system of social 

coordinates».

Participation in the examination of bills, legislative activity, development of such important 

documents, as the Social Doctrine of the Russian Federation, Strategy of the state youth policy, 

concept of the demographic development of the Russian Federation takes a special place in the 

work of RSSU.

Thus, RSSU, on the one hand, is a large scientific and educational center, on the other, it 

takes direct participation in cadre and information - analytical support of the state social 

policy.

During the epoch of global changes the role of social sciences in theoretical, philosophical, 

sociological aspects of dynamically developing processes is growing. Simultaneously with it 

requirements to practical social service of people is also growing. Social knowledge and practical 

social work are becoming especially actual in such an extremely important sphere, as strengthening 

of civil society, foundation of democratic institutions and protection of human rights.

In any society the position of an individual is determined by the following three main 

parameters: attitude to mean so f existence, habitat and other people. In each of these 

directions move to social harmony is becoming more and more difficult. Property differ 

entiatio nand social in equality are character is tic both for some countries, and for the who le 

civilization. Between the Person and the Nature there is no harmony, no aspiration of the 

Homosapiens to refer to its habitat with gratitude. Evenmored is comfort can be found in the 

attitude of civilized individuals to each other.
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In the XXI century both advantages and disadvantages have got a global character. On the 

one hand, global information net is created, on the other, terrorism is becoming a global 

phenomenon . Both trade and shadow economy are global. The avalanche of progress has 

created an avalanche of problems. So, the global information generates disinformation; 

continental demographic explosions cause huge and uncontrolled migration; the newest 

technologies transform qualified workers into the army of social outcasts.

The mission of social education in the conditions of the global confrontation is to contribute 

to harmonization of relations between the Person with the Nature, the Society and the State.

To carry out this mission is difficult enough. The world community is the space with 

glaring contradictions, without recognized mechanisms of their solution. The main contradiction 

is a discrepancy between enormous changes in the world community and traditional norms of 

behavior in countries, first of all those who aspire to leadership. The previous legal equality of 

nations no longer provides national sovereignty of all subjects of international law.

Another major contradiction of global development is a discrepancy between the increased 

degree of interdependence of elements of world order and increase of influence of destabilizing 

factors on this dependence. In the situation when this contradiction is solved with power, a 

response in various forms, including terrorist attacks, is provoked.

In the context of global changes strengthening of influence of social factors on consolidation 

of peoples in the direction of state ethnic restoration can be seen. Integration of peoples is not 

only a result of political efforts, but also a consequence of alignment of the standard of living, 

recognition of priority of person’s interests, democratic freedom, human rights, etc. These 

extremely complicated processes have already produced positive results in Europe (Germany), 

and in Asia (Vietnam). I believe, similar tendencies will be in the destiny of other peoples, 

including Korean.

As well as worldwide the social policy of Russia is formed in view of geopolitical conditions 

and geosocial needs, and also peculiar features of the country’s development.

The social policy in Russia differs by its system approach. The strategy of social 

development of Russia is officially described in the main law - the Constitution of the Russian 

Federation. It says, “The Russian Federation is a social state, which policy is directed to 

creating conditions providing a worthy life and free development of the person ».

The basis of social policy is development of social infrastructure providing conditions for the 

worthy life of people. Purposeful influence on the process of physical and spiritual 

development of the person mostly depends on the resource potential of social sphere. The 

leading role in development and realization of social programs is played by legislative and 

executive bodies which are called to provide balance of interests of various social groups and 

layers of society, to harmonize interests of authority, business and local community, eliminate 

arising social deformations, aspire to social stability in society.

The most serious social problems requiring for

the immediate solution in Russia include an unfavorable demographic situation and a crisis 
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of family; a high level of poverty and a significant differentiation of incomes; a poor quality of 

work force and in efficient employment. The most significant directions of modern social policy 

are a policy in the sphere of population, employment and lab or market, decrease of poverty, 

increase of in come sand well-being of people; strengthening of the social health of society.

The target programs play an important role in realization of the Russian social policy. 

Among them a special place is taken by the Russian national projects in the sphere of public 

health services, education, in the housing-and-municipal sphere and agriculture. All these four 

strategic national priority projects have socially - orientated and act as a long-term basis for 

development of the Russian society, forming its connections and relations in modern world. 

Social work is admitted in Russia as the main system means of realization of social policy.

The purpose of social work is all-round assistance to strengthening of person’s health, his 

well-being, and its tasks are to help in solving problems at all stages of  person’s life. The 

realization of the purpose and tasks is provided with means and social technologies which 

character is determined by the socio-cultural context and traditions.

It is RSSU which as the leader of the Russian social education plays a special role among 

the other subjects realizing the modern Russian social policy, determining the mission, contents 

and organization of social work.

One of the major conditions of formation and realization of effective social policy is 

enrichment of national systems of social service with the experience gained by national schools 

of social work. RSSU develops cooperation with the universities of the USA, Canada, Germany, 

Hungary, Sweden, Norway, China, and other countries. RSSU houses the center "Russia - 

NATO" which conducts retraining of officers dismissed from military service; it also has the 

Russian - German Center of Social Rehabilitation of Invalids; the Russian - Hungarian Center 

of Social Rehabilitation of Children suffering from cerebral paralysis.

We give special attention to development of close cooperation with the universities of the 

Republic of Korea, including Jheiju, Gwanju, Changwon, Dankook, Seoul, the Korean Academy 

of Social Welfare. We highly estimate the results of the RSSU students’ additional training in 

Korea; the visit of the delegation of social workers of the Republic of Korea in RSSU was also 

extremely fruitful. In the near future we are planning to translate into the Russian and Korean 

languages the basic textbooks on theory, methodology and practice of social work; regular 

organization of  international sociological seminars; participation in conferences and congresses;  

exchange of scientific information and delegations; development of the international youth 

tourism.

Dear ladies and gentlemen! Let me express my gratitude for the opportunity to take part in 

the work of the International Conference and hand over to the President of the Academy, 

professor Lee Young Chul, a memorable souvenir. It shows the main building of the Russian 

State Social University and it is a symbol of that part of Russia where we are always glad to 

see our colleagues from the Republic of Korea.

Thank you for your attention.
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В.И. Жуков
Ректор Российского государственного социального университета,

Академик Российской Академии наук

Социальная работа в современной России

Доклад
на Международной конференции, 

посвященной 50-летней годовщине Корейской 
академии социальной работы 

Уважаемые дамы и господа!

Многоуважаемый Президент Корейской академии социальной работы, профессор Ли Енг Чоль!

Мне выпала честь выступать перед уважаемыми участниками Международной конференции в 
дни, когда Корейская академия социальной работы отмечает свое 50-летие. За эти годы Академ
ия завоевала высокий авторитет в своей стране и пользуется уважением в мире. Позвольте мне 
от имени стотысячного коллектива Российского государственного социального университета поз
дравить социальных работников Кореи с юбилеем и вручить Вам, уважаемый господин Президе
нт, адрес от имени Российской Академии социальной работы, а также объявить о том, что за з
аслуги в развитии социальной науки и в связи с пятидесятилетием со дня создания Корейской 
академии социальной работы, Вы, господин Президент, избраны почетным Академиком Российс
кой Академии социального образования и награждены золотым знаком «За благородные труды».

Уважаемые дамы и господа! Развивающиеся в мире интеграционные процессы создают благоп
риятные условия для сотрудничества в области организации социальной работы, а динамичное 
развитие национальных систем социального обслуживания населения является основой для взаи
модействия между научными школами разных стран.

Национальную школу социальной работы, сложившуюся в России, представляет самый молодо
й и самый крупный Российский государственный социальный университет.

РГСУ создан постановлением Правительства России 25 ноября 1991 г.

Приоритетными направлениями образовательной деятельности РГСУ являются: социальная раб
ота; социальное страхование; социальная педагогика и психология; социальная медицина и реаби
литация; ювенология и семьеведение; ювенальная юстиция и др.

Подготовка специалистов в РГСУ ведется по 63направлениям.УниверситетпервымвРоссииоткры
лкафедрыювенологииисемьеведения,социальнойисторииикультурыРоссии,социальнойипедагогическо
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йинформатики,трудовогоисоциальногоправа,семейногоиювенальногоправа.ВРГСУдействуетединстве
нныйвРоссииФедеральныйЦентрсоциальнойреабилитациидетей,страдающихцеребральнымпараличо
м;созданнаучно-педагогическийЦентр"Семья.Тендер.Демография";открытфакультетювенологииисемь
еведения;ведется подготовка специалистов по организации работы с молодежью, в том числе дл
я молодежных религиозных организаций.

В настоящее время в РГСУ учится более 100 000 тысяч студентов. Университет формирует 
новые направления научно-образовательной деятельности, связанные с решением ключевых проб
лем социальногоразвитияРоссии:подготовкойкадровспециалистоввобластисемьеведения,семьиибрак
а,социальнойгеронтологии,реинтеграцииинвалидов,реабилитациидетейсдиагнозом«церебральныйпар
алич»идр.Ведется обучение специалистов по современным технологиям пенсионного обслуживан
ия; осуществляется подготовка кадров в области охраны труда; развиваются программы обучени
я и воспитания специалистов в области ювенальной юстиции, организации работы с молодежь
ю; формируются новые образовательные программы в области противодействия социально обусл
овленным болезням.

Учебные планы РГСУ включают в себя преподавание более 2 000 учебных дисциплин, факул
ьтативных и авторских курсов.

РГСУ входит в число 50крупнейшихуниверситетовРоссии,выпускникикоторыхвостребованыведу
щиминациональнымикорпорациями. В 2005 г. РГСУ прошел европейскуюсертификацию,котораяот
крыладорогувыпускникамнарынкитруда37странмира.В2006годуРГСУпервымвРоссииуспешнопрошел
международнуюсертификациюиполучилМеждународныйсертификатменеджментакачества.

РГСУ выступает организатором научныхдискуссийпосоциальнымпроблемам,проводитнаучно-пра
ктическиеконференции,семинары,симпозиумыи"круглыестолы",развиваетиздательскуюдеятельность,

вноситбольшойвкладвнаучно-просветительскую,информационнуюработу.ЕжегоднопроводятсяВсерос
сийскиеиМеждународныесоциальныеконгрессы.Очередноймеждународныйконгресссостоится26-28но
ября2007года.Еготема–«Россиявглобальнойсистемесоциальныхкоординат».

Особое место в работе РГСУ занимает участие в экспертизе законопроектов, законотворческо
й деятельности, разработке таких масштабных документов, как Социальная доктрина Российской 
Федерации, Стратегия государственной молодежной политики. Концепция демографического раз
вития Российской Федерации и др.

Таким образом, РГСУ, с одной стороны, является крупным научным и образовательным центр
ом, с другой – принимает непосредственное участие в кадровом и информационно-аналитическ
ом сопровождении государственной социальной политики.

В эпоху глобальных перемен возрастает роль социальных наук в теоретическом, философско
м, социологическом осмыслении динамично развивающихся процессов. Одновременно с этим воз
растают требования к практическим формам социального обслуживания населения. Социальные 
знания и практическая социальная работа приобретают особую актуальность в такой исключите
льно важной сфере, как укрепление гражданского общества, утверждение демократических инст
итутов и защита прав человека.

В любом обществе  положение Человека определяется тремя параметрами: отношением к сре
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дствамсуществования,средеобитанияиксебеподобным.Покаждомуизэтихнаправленийпродвижение к 
социальной гармонии становится все более проблематичным. Имущественная дифференциация и 
вытекающее из этого социальное неравенство характерны как для отдельных стран, так и для в
сей цивилизации. Между Человеком и Природой нет признаков гармонии, нет стремления «чел
овека разумного» с благодарностью относиться к среде обитания. Еще большим дискомфортом 
отличается отношение субъектов цивилизации друг к другу.

В XXI веке глобальный характер приобрели и достоинства, и недостатки. С одной стороны, с
оздается единое информационное пространство, с другой - глобальным явлением становится тер
роризм. Всемирными стали и торговля, и теневая экономика. Лавина прогресса создала не мень
шую лавину проблем. Так, глобальная информация порождает масштабную дезинформацию; конт
инентальные демографические взрывы влекут за собой гигантскую и бесконтрольную миграцию; 

новейшие технологии превращают квалифицированных рабочих в армию социальных изгоев.

В условиях глобального противостояния миссия социального образования – содействовать гар
монизации отношения Человека с Природой, Обществом и Государством.

Осуществить эту миссию достаточно сложно. Мировое сообщество - это пространство, заполн
енное достаточно острыми и не имеющими общепризнанных механизмов разрешения противоре
чий. Главное из них - несоответствие между колоссальными изменениями в мировом сообществ
е и традиционными нормами поведения отдельных стран, прежде всего тех, кто претендует на 
лидерство. Существовавшее юридическое равноправие наций уже не обеспечивает национальный 
суверенитет всех субъектов международного права.

Одно из важнейших противоречий глобального развития – несоответствие между возросшей 
степенью взаимозависимости элементов миропорядка и нарастанием воздействия на эту зависим
ость дестабилизирующих факторов. В ситуации, когда это противоречие решается силовым спос
обом, провоцируется ответная реакция в различных формах, в том числе  в виде террористичес
ких атак.

В контексте глобальных перемен наблюдается усиление влияния социальных факторов на кон
солидацию народов по линии государственного восстановления этнической общности. Объедине
ние народов стало результатом не только политических усилий, но и следствием выравнивания 
уровня жизни, признания приоритета интересов личности, утверждения демократических свобо
д, прав человека, ряда других условий. Эти исключительно сложные процессы дали свои полож
ительные результаты и в Европе (Германия), и в Азии (Вьетнам). Полагаю, аналогичным образо
м эти тенденции проявятся и в судьбе других народов, в том числе корейского.

Как и во всех странах мира социальная политика России формируется с учетом геополитичес
ких условий и геосоциальных потребностей, а также  состояния и особенностей внутреннего  
развития страны.

Социальная политика в России отличается системным подходом. Стратегия социального разви
тия  России официально закреплена Основным Законом - Конституцией Российской Федерации, 

в которой записано: «Российская Федерация - социальное государство, политика которого напра
влена на создание условий, обеспечивающих достойную жизнь и свободное развитие человека».
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Основой социальной политики является деятельность по развитию социальной инфраструктур
ы, обеспечивающей условия для достойной жизни населения. От ресурсного потенциала социаль
ной сферы во многом зависит целенаправленное воздействие на процесс физического и духовно
го развития человека. Главная роль в разработке и реализации программ развития социальной с
феры отводится органам законодательной и исполнительной власти, которые призваны обеспечи
вать баланс интересов различных социальных групп и слоев общества, гармонизировать интерес
ы власти, бизнеса и местного сообщества, не допускать и устранять возникающие социальные д
еформации, стремиться к социальной стабильности в обществе.

Наиболее серьезными социальными проблемами, требующими
первоочередногорешениявРоссии,являютсянеблагоприятнаядемографическаяситуацияикризиссемь

и;высокийуровеньбедностиизначительнаядифференциация доходов населения; низкое качество раб
очей силы; неэффективная занятость. Наиболее значимыми направлениями современной социаль
ной политики являются политика в области народонаселения, в сфере занятости и на рынке тр
уда, снижение бедности, повышение доходов и благосостояния населения; укрепление социальн
ого здоровья общества.

Важную роль в реализации социальной политики играют целевые программы, среди которых 
особое место занимают российские национальные проекты в области здравоохранения, образован
ия, жилищно-коммунальной сфере и сельского хозяйства. Все четыре стратегических националь
ных приоритетных проекта имеют социальную направленность и выступают долгосрочной основ
ой для развития российского общества, выстраивания его связей и отношений в современном м
ире. Главным системным средством реализации социальной политики в России признается соци
альная работа.

Цель социальной работы - всестороннее содействие укреплению здоровья человека, его благо
получия, а задачи состоят в содействии решению его проблем на всех этапах жизненного пути. 

Реализация цели и задач обеспечивается средствами и социальными технологиями, характер кот
орых определяется социокультурным контекстом и традициями.

Среди субъектов, реализующих современную российскую социальную политику, определяющи
х миссию, содержание и организацию социальной работы, особую роль играет флагман российс
кого социального образования - Российский государственный социальный университет.

Одно из важнейших условий формирования и реализации эффективной социальной политики 
– обогащение национальных систем социального обслуживания населения опытом, накопленны
м национальными школами социальной работы. РГСУ развивает сотрудничество с университета
ми Америки, Канады, Германии, Венгрии, Швеции, Норвегии, Китая, других стран. На базе РГ
СУ действует центр «Россия-НАТО», который ведет переподготовку офицеров, уволенных с вои
нской службы; создан Российско-германский центр социальной реабилитации инвалидов; работае
т Российско-венгерский Центр социальной реабилитации детей, страдающих церебральным пара
личом.

Особое внимание мы уделяем развитию многопланового сотрудничества с университетами Рес
публики Корея, в том числе университетами Чеджу, Кванджу, Чангвон, Данкук, Сеула. Корейск
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ой академией социальной работы. Мы высоко оцениваем результаты продолжительной стажиров
ки студентов РГСУ в Корее; исключительно плодотворным был визит представительной делегац
ии социальных работников Кореи в РГСУ. В наших планах – перевод на русский и корейский 
языки базовых учебников по теории, методике и практике социальной работы; регулярное пров
едение международных социологических семинаров; участие в конференциях и конгрессах; обме
н научной информацией и делегациями; развитие международного молодежного туризма.

Уважаемые дамы и господа! Позвольте выразить благодарность за возможность принять участ
ие в работе Международной конференции и вручить Президенту Академии, профессору Ли Енг 
Чолю памятный сувенир: это – главный корпус Российского государственного социального уни
верситета. Это - символ той части России, где нашим коллегам из Кореи всегда рады.

 

Благодарю за внимание.


